

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

**Band:** 54 (1928)

**Heft:** 25

**Artikel:** Der Einbrecher

**Autor:** Gsesburger, Toni

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-461543>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 19.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Die Macht des Zufalls

Riedenbach



„Erlaubet Sie Fräulein! Sind mir nöd e mal z'Züri enand vorgestellt worde?“  
— „S bi überhaupt no nie z'Züri gfi!“ — „So Sie sage; i nämli au nöd!  
Das isch jest doch scho no es intressants Zemeträffe!“

## Der Einbrecher

Eine wahre Begebenheit  
Von Toni Gessburger mitgeteilt

Den Schauplatz dieser Einbruchsgeschichte bilden die Räume einer Villa am schönen Zürichsee.

In einem Kasten dieser Villa waren, für den Haushalt allerlei Medikamente, Verbandzeug usw. aufbewahrt.

Eines Tages nun — eines der Mädchen hatte sich irgendwie verletzt — wurde etwas aus der Hausapotheke benötigt. Die Hausdame wollte sich das Nötige aus dem Schrank beschaffen und bemühte sich in den oberen Stock, wo das bewohnte Zimmer lag.

Noch war die alte Dame nicht auf dem Korridor angelangt, da hörte sie, wie in

einem Zimmer ein Riegel ins Schloß geschoben wurde. Sie machte sich aber nichts daraus; es wird wohl eines der Mädchen sein... Sie war nun vor dem — übrigens kurz „Apothek“ genannten — Zimmer angekommen, steckte den Schlüssel ins Schloß, drehte um, wollte ins Zimmer treten und — konnte nicht, denn die Tür war von innen versperrt! Sofort fiel ihr ein, daß sie soeben gehört hatte, wie eine Tür geschlossen worden war und im nächsten Moment raste sie den langen Gang zurück, wie von Furien gejagt.

Noch war kein Wort über ihre Lippen gekommen. Als sie aber in der Küche angelangt war, brach es wie ein Vulkan aus ihrem Munde: „Ein Einbrecher!“ — Schnell, holen Sie einige Gärtners — ich rufe die Polizei, schnell, schnell!“

Das Mädchen, das gerade in der Küche stand, eilte in den Garten, die Dame ans Telephon. Rrrr.... —

Nach einigen Minuten waren einige Gärtnerburschen vor dem Zimmer po-

stiert, während die Hausdame mit furchtbarem Herzschlag am Ende des Ganges stand. Im Zimmer selber war alles ganz still — unheimlich still.

Nach langen, langen Minuten traf der Dorfgeistliche ein.

„Machen Sie auf!“

— — — — — „Sie sollen aufmachen!“

„Wer ist da?“

„Lange nichts...“

„Sie sollen...“

Der Riegel fährt zurück.

Die alte Dame ist etwas näher zur Zimmertür getreten. Mein Gott! was ist wohl für einer drinn? Ein alter erfahrener Gauner, ein junger, baumstarker Kerl, der jetzt einen um den andern die Treppe hinunter schickt? Hat er einen sechsläufigen Revolver? ... und wir sind nur unser fünf... Er kann uns alle töten und doch noch davon rennen und hat erst noch eine Kugel im Vorrat! Oder, wenn er ein langes Messer hat? Wenn er jetzt hinter der Tür steht, das Messer zwischen den Zähnen, und wenn der Polizist hinein geht, schlägt er die Tür zu, packt den Polizisten und sabelt ihm den Hals ab. Dann geht ein anderer hinein, ein Griff und — rätsch — Puh, das ist ja furchterlich!

Die Tür geht auf. Der Polizist tritt ein. Die Gärtnerburschen folgen ihm. Das Zimmer scheint leer. Ist er durchs Fenster fort? Das Fenster ist gut verschlossen. Wo ist der Kerl? Was für eine Missat führt er im Schild? Wie ein Lahmes Huhn wird er sich doch nicht fangen lassen?

„Da steht er ja!“

Richtig, da hinter dem Kasten hervor zieht der Polizist ein junges Bürschchen. Ganz rot ist es im Gesicht und wagt nicht die Augen zu erheben. Ein komischer — Einbrecher! Aber, das ist vielleicht nur Mache, Verstellung. Er wird sich jetzt dann schon entwickeln. Aber er sieht so jung aus und scheint ganz verschüchtert.

Man bringt ihn einen Stock tiefer, in die Küche. Dort ist ein junges Mädchen (übrigens ein überaus hübsches Kind!), dem wirft der Einbrecher einen furchterlichen — Blick zu! Ah, hat er's auf dieses junge Mädchen abgesehen gehabt? Es muß doch ein gefährlicher Mensch sein. Wenn ihm doch nur auch der Po-

**Bahnhof-Buffet**  
Inhaber: S. Scheidegger-Hauser  
Erstklassig in Küche und Keller      BERN      Kleine Säli Sitzungszimmer  
**Graue Haare verschwinden**  
unauffällig und absolut sicher  
durch das tausendfach bewährte „ReKo“  
Garant. Erfolg. Vollkommen unschädlich  
Wohnterhältlich. Anfragen bei R. Koch Basel Nonnenweg 22

# Der Wechsel der Kunstmoden oder: Die Sorgen des Malers



„Wenn ich nur wüßte, wie man dieses Stilleben in Paris dieses Jahr malen würde?!"

lizist Handfesseln anlegen wollte, daß er nicht plötzlich sein Messer oder den Revolver ziehen kann oder gar das Mädchen mit bloßen Händen...

Was sagt er?

„Da hast jetzt den Dreck!“

Wie gemein! Auf jeden Fall ist das

ein ganz ordnäler Mensch! Wer spricht auch sooo?

„Wie heißen Sie?“ fragt der Polizist.

„Soundso.“

„Woher?“

„Von daundda.“

„Was suchen Sie hier?“

Keine Antwort.

„Kennen Sie den Burschen?“

„N—e—i—n.“

„Natürlich kennt Sie mich!“

Der Einbrecher scheint zu erwachen. Was wird er jetzt wohl erzählen? Was

für ein Mord ist da verhindert worden? Bitti au!!!

„Sie ist doch mein Schatz...“

Um's Himmelwillen! Er — ist — ihr Schatz? Oder sie ist sein Schatz? Ist so-was möglich? Er ist also nur ein ganz gewöhnlicher — Schatz?

Pfui, einen so in die Angst zu jagen!!!

Was hat er denn hier gesucht? Nichts doch, er hat ja nur auf das Mädchen gewartet — im falschen Zimmer!!!

Ach du liebe Zeit! Kein Einbrecher — bloß der Schatz! — Aber nei au!

Restaurant  
**HABIS-ROYAL**  
Zürich  
Spezialitätenküche